

BULGARIA PIDE QUE SE INCLUYA A TURQUIA Y A RUSIA EN LA CONFEDERACION EUROPEA

página 5



Señorita BEATRIZ CASTRO RAWSON

EL EQUIPO DE BASKET BALL DE SEÑORITAS DE NUESTRA SOCIEDAD



Señorita MARGARITA STRUNZ

Se anuncia para los primeros días del mes próximo la presentación del equipo de basket ball femenino que han integrado en cantadoras señoritas de nuestra sociedad.

El Club femenino de ese deporte está integrado por amigas del simpático centro San José Athletic Club y llevará el nombre de éste, en los juegos que lleve a cabo.



Señorita HORTENSIA VALENZUELA

El entusiasmo que existe entre nuestras damitas por la inauguración de la temporada deportiva femenina es inmenso. Publicamos hoy la fotografía de un grupo de las que integran el equipo de basket ball de señoritas de nuestra sociedad.

Al felicitarlas por la organización de ese centro les auguramos muchos triunfos en la temporada que está próxima a iniciarse.



Señorita MARGARITA LIZANO



Señorita IRMA CASTRO RAWSON



Señorita CARMEN SANTOS

RINCON LITERARIO

Los favores que se reciben de niños nunca se olvidan

Por JAVIER SANTACOLOMA

El pobre chiquillo, descalzo, muy triste y sucio, estaba en la puerta del Gran Circo, viendo la cara sonriente de la gente que entraba. Nunca podía imaginarse que pudiese entrar él también. Ya había probado en diferentes ocasiones, tratar de introducirse sin permiso de nadie: nunca lo había logrado.

Imposible, era empresa demasiado arriesgada. Había visto muchos compañeros valientes que se atrevían y momentos después con las caras horrorosas de angustia y de dolor iban del brazo de un Agente de la Policía gritando y sin remedio para el cuartel. Pensé en los grandes criminales. En los asesinos que no tienen empacho en matar un hombre por robarle unas monedas. En los pillos de profesión. Este recuerdo me espanta, me parece que el castigo que se le aplica a un criminal de verdad es el mismo que le hacían a mis compañeros que trataban de colarse al circo.

Llevarlos a la cárcel. El acto de ir sujeto por un policial por media calle es idéntico. Las gentes no tienen obligación de saber por qué lo llevan. Deberían tener cartones, que se pudiesen poner detrás del que va rumbo a la prisión, así daría menos vergüenza. Sin embargo, se quejarían los criminales feroces. Qué derecho tienen de propalar a altas voces que son asesinos vulgares.

Pobre el chiquillo, estaba triste, pero mudo; de esa tristeza que no es tan grande que se exterioriza. Se aproximaba la hora del espectáculo, tocaron una campanilla, la banda que anunciaba la función fuera del redondel le dieron orden de que entrara.

Ya se acercaba el momento culminante. De pronto una niña sica ligera dentro de la carpa, y un aplauso estrepitoso del público. Todavía nuestro protagonista se mantenía mudo; de

pió a la entrada, parecía un poste diminuto.

Al oír el estruendo de la gritería de chiquillos y darse cuenta de que se trataba de la última función, no pudo sostenerse y lloró. Fueron lágrimas que traducían pobreza en grado sumo, necesidad y al mismo tiempo deseos vehementes de ver algo llamativo, que no estaba en sus posibilidades.

El que cobraba las entradas; entró en esos momentos; y el agente de policía, que hacía guardia en la puerta, le preguntó al chiquillo el origen de ese llanto. Tonería; es como preguntarle a un pez que qué hace en el agua. Cuando comprendió el origen de sus lágrimas, aprovechando la ausencia del cobrador le dice: pase amiguito yo le regalo la entrada.

El niño abrió con lágrimas en los ojos, de la tristeza que sentía, tuvo un cambio instantáneo, como el que experimenta una madre al ponerle en sus brazos nuevamente el niño que se le había perdido. Alegría infinita. Pobrecito. Entró, gozo como nadie lo había hecho.

Ese policía, hizo ese favor, sin ningún costo, fue un interese momentáneo al ver las lágrimas del niño. Nunca, jamás pudo imaginarse el gran bien que hacía.

El niño creció. Fue hombre y quería mucho a la policía. Recordaba la buena que era y el gran bien que le habían hecho.

En cierta ocasión que desempeñaba un puesto de importancia, llegó un anciano a pedirle empleo. Reconoció al agente del episodio del circo. Gran sorpresa sintió el viejecito, tanta, que lloró de alegría, por el beneficio que le hacían, pagándole un favor que él no recordaba.

Seamos buenos siempre, que las cosechas, algunas veces, fructifican.

19 de julio de 1930.



EDISON MAZDA, quiere decir luz superior, ini guañada Puede com- priarlos donde El Cometa (Felipe Castro) Calle 10 Av. Cti.

Actividades Deportivas

PROGRAMA DE JUEGOS DE LA TEMPORADA INTERNACIONAL DE FOOT-BALL

Caso de haber un quinto juego posiblemente entre el 'Orión'

De acuerdo con la federación y los clubs que participarán en la próxima temporada internacional, el programa de juegos ha sido determinado en la siguiente forma:

Primer juego: Sociedad Gimnástica Española.

Segundo juego: Club Sport Herediano.

Tercer juego: Club Sport La Libertad.

Cuarto juego: Liga Deportiva Alajuelense.

Posiblemente—esto no es seguro—haya un quinto juego. De ser así se dará el chance al Orión, naturalmente siempre que los otros equipos hayan logrado triunfar. Pues si resultare lo contrario se formaría para el quinto juego un equipo nacional.

Como nosotros dijimos hace muchos días, el Fortuna embarca en la Habana el ocho del mes próximo.

AVISO

RELAMPAGO

UN LLAVERO PERDIDO esta mañana en el mercado. Se gratificará a quien lo presente a estas oficinas. ABC (altos de LA TRIBUNA). Puede telefonarse también al número 3264.

NOTAS CORTAS

—En la reorganización dada al Ferrocarril al Pacífico fue suprimido el puesto de ingeniero consultor por considerarse innecesario.

—Se hace necesario que las vertientes de las iglesias siempre que hayan ceremonias religiosas, así como también en las horas de misas, medidas permanentes abiertas como medidas higiénicas. Tomen nota de esto los señores curas.

—Es indispensable la presencia de la autoridad en la galería de los teatros con el fin de que ponga orden pues con frecuencia se nota mucha falta de cultura entre los asistentes a los espectáculos.

—El tren de excursión que salió de aquí para Puntarenas a las siete y un cuarto, estando anunciado para las seis de la tarde, llegó a Puntarenas a la una de la mañana según datos que nos han suministrado. Además los carros le iban más gente de lo ordenado por la jefatura de tráfico.

ENFERMEADES VENEREAS DR. P. A. D. I. L. L. A. FRENTE PARQUE CENTRAL ESQUINA OPUESTA BOTICA FRANCESA DIATERMIA

DE LA LEGACION DE NICARAGUA (EXCLUSIVO PARA EL A B C)

MANAGUA, 20. —

—Desde el domingo pasado quedó definitivamente establecido el tráfico diario de trenes a la nueva línea férrea León - El Sauce, para pasajeros que deseen ir a conocer el estado de tales trabajos que han llegado ya más allá del lugar llamado "Paso de Lapa". —El convoy, según el itinerario sale de la estación de León a una y veinte p. m., para el mencionado sitio y regresa aquí a las cinco p. m., costando el viaje de ida y vuelta veinte centavos en primera, y en segunda clase quince centavos oro. — Mucha es la gente que ha ido de excursión para admirar los panoramas y ha regresado satisfecha por, todo, principalmente por la abundancia de viveres que ha encontrado en todo el trayecto. —Hay gran entusiasmo en todo el país por las declaraciones del presidente general Moncada hechas en la última conferencia pronunciada en el Teatro "Margot", cuando dijo su firme propósito de ver realizados como uno de sus más grandes anhelos los trabajos ya emprendidos de la carretera Tipitapa-Ciudad Rama.

—Para la construcción de la carretera Boaco-Ciudad Rama ayer fueron despachados maquinarias y repuestos pedidos.

—El 20 de setiembre próximo se hará la inauguración del Palacio Presidencial que se está construyendo en la cima de la Loma de Tiscapa.

—El martes 22 empezará la comisión de reclamaciones a efectuar pagos de las menores de mil dólares que corresponden a la ciudad de Chinandega.

—Será nombrado encargado de negocios de Nicaragua en la Argentina el doctor Rubén Darío Contreras, hijo del inmortal Poeta.

—El arquitecto Pavilli presentó al gobierno los planos del edificio para las oficinas de la Recaudación general de aduanas que será construido en el final de la avenida Bolívar. — El presupuesto para esta obra que se asegura será muy hermosa es de cincuenta mil dólares, suma que ya está lista; pero se espera para principiar que el señor presidente apruebe el gasto.

Oficina de Información.

NOTICIAS DE GUATEMALA

De plácemes los aficionados a la historia de la música en Centro América. Reaparecieron los documentos perdidos sobre música maya. González y Contreras, que desapareció de Guatemala, ha enviado al maestro sus originales, y el compositor ha hecho declaraciones a la prensa.

Toda la prensa nacional y algunos diarios centroamericanos se han referido con la extensión del caso a la desaparición de los documentos que sobre música maya poseía el maestro Jesús Castillo.

Esta desaparición o como quiera llamarse se debió, según los comentarios bordados sobre este asunto, a malabarrismo del petodista salvadoreño, Gilberto González y Contreras, quien con los preciosos documentos de Castillo en su poder, salió de Guatemala.

Para el maestro Castillo la pérdida de los documentos era irreparable, pues este ilustre compositor como es sabido, ha hecho tener entre nosotros la música primitiva de nuestros aborígenes y precisamente los documentos q

poseía tienen una gran importancia en esa materia.

La prensa guatemalteca publica en sus últimas ediciones la noticia de haber aparecido los documentos del maestro Castillo. El compositor visitó las redacciones de algunos periódicos occidentales manifestando que el señor González y Contreras le devolvió lo que se había llevado involuntariamente. Esta es por lo menos la opinión particular del maestro Castillo que no estando cierto de la culpabilidad del salvadoreño en el extravío de sus papeles, prefiere creer que no hubo la intención de apropiárselos.

Celebramos que haya reaparecido estos interesantes documentos y felicitamos por ello muy sinceramente al maestro Castillo.

SUPERIOR A LA EXTRANJERA TODO EL MUNDO PIDE "Traube"

Páginas de Historia Por G. Z. M. —No 31—

Para reemplazar al José María Fernández el congreso designa al cartaginés don JOSE RAFAEL DE GALLEGOS, nacido el 30 de octubre de 1785. Habíase dedicado a los negocios con buen suceso y formado un capital, pasando por hombre rico. En su apariencia externa el señor Gallegos expresaba circunspección con marcada gravedad, reveladora de una naturaleza reposada, juiciosa y discreta. Persona de pocas palabras, de buen golpe de vista en los negocios, que le hiciese ro a dueño de una experiencia que a muchos sirvió en las atinadas consultas y le dieron señorío y respetabilidad. Había sido en 1822 vocal de la junta superior gubernativa, en la cual su voto fue siempre bien calificado. Durante el gobierno de don Juan Mora Fernández ejerció la vice-jefatura del estado, reemplazando al jefe, interinamente, en dos ocasiones. —Fue presidente del consejo representativo, en virtud del artículo 65 de la ley fundamental que designaba dicha situación al segundo jefe del estado. Con vista del artículo constitucional número ochenta, no podía el jefe del estado ser reelecto para tercer periodo, y en sustitución de don Juan Mora el congreso designaba al señor Gallegos, quien fué juramentado el nueve de marzo de mil ochocientos treinta y tres, juntamente con el vice-jefe ciudadano Manuel Fernández. Más; como sus adversarios, redactores de La Perilla, manifestaban dudas respecto a la legitimidad de su elección y le hacían blanco de sus ataques, el señor Gallegos dio pruebas genuinas de gran desinterés, altocivismo y dignidad, dimitiendo la jefatura del estado en mil ochocientos treinta y cinco.

cientos treinta y cinco, poniendo en relieve la majestad de su carácter austero y probó, de indiscutible superioridad sobre todos aquellos que posteriormente atrataban el poder en la vida de Costa Rica, sin escrúpulos de forma ni de licadade, cosiendo la piel del zorro a la del león; como aconteció en mil novecientos seis con la presidencia del licenciado González Viquez, quien tuvo la debilidad de aceptarla de un impostor, tras grave escándalo y violencia sin precedentes — que en su oportunidad expodremos — debilitando el derecho y la educación cívica de sus concitadanos, para quienes ya no hay fórmula más alta que la de la ley, echando servilmente los costarricenses en brazos de un caudillaje civil, como en otra época padeciera el caudillaje militar de los generales Máximo Blanco y Lorenzo Salazar, que pusieron y quitaron presidentes a su libre arbitrio, procreando la impostura y desmoralización, hasta que un hombre de habilidad y carácter hubo de ponerlos fuera del juego político. Y este fenómeno se observará en la historia de Costa Rica: es siempre un hombre, o un grupo de hombres, de revolución y audacia, los que han modificado — por regla general — el feudalismo en la vida política del país. — Bajo este punto de vista la personalidad de don JOSE RAFAEL DE GALLEGOS y la de don FRANCISCO MARIA OREMUÑO tienen ganados los más altos pedestales en la historia del país. He aquí porque debemos posertarnos, no obstante los errores administrativos, ante la respetable personalidad de don JOSE Rafael DE GALLEGOS, fallecido el quince de agosto de 1851.

La pretendida protección a la industria tabacalera nacional

La Asociación Nacional de Cafetaleros agotará todos los recursos para lograr que el Gobierno prohíba la venta de cafes molidos adulterados

LAS RAZONES QUE SE EXPONDRAN ANTE EL EJECUTIVO PARA LOGRAR ESA PROHIBICION

En su sesión de ayer la asociación nacional de productores de café consideró un asunto que desde hace algún tiempo se viene discutiendo entre nosotros. Se trata de la prohibición para exportar cafes molidos adulterados o revuelto con maíz u otros artículos. Al respecto se transcribió al gobierno la copia de una ley dictada por el congreso de Guatemala y sancionada por el gobierno de aquel país en que se prohíbe absolutamente la venta de esos cafes que desprecian el grano de oro. Y al transcribir esa nota se excita al ejecutivo a que adopte las medidas del gobierno de Guatemala y la prohibición en nuestro país para la venta de ese café no haga efectiva.

Este asunto dió lugar para que en la reunión los miembros presentes externarán su modo de pensar al respecto. Se dijo que la venta de esos cafes adulterados venia a perjudicar grandemente a la industria cafetalera de nuestro país; que si las gestiones que se habian hecho en otra oportunidad no habian dado resultados, ésta era la ocasión para lograr que

el gobierno se decidiera por ese camino, enviando al congreso en las actuales sesiones el proyecto de ley respectivo.

Los más importante de todo esto es que se harán gestiones particulares con el gobierno a fin de que la gestión de la cámara de las mejores resultados. Se le expondrán los motivos expuestos en la sesión para abogar por esa prohibición absoluta. Se considera que la actual es la mejor oportunidad que tiene el ejecutivo. Y en la asociación nacional está dispuesta a que sus gestiones den buena resultado. De esta vez se harán todas las gestiones que sean necesarias hasta conseguir que el ejecutivo adopte esas medidas.

Uno de los puntos de la ley dictada por el congreso cafetalero centroamericano que ha sido de la aprobación del gobierno y que será sancionada por el ejecutivo, contempla la prohibición de ventas de cafes molidos adulterados y revueltos. De lo que se deduce que la asociación está cumpliendo con ese requisito. Y por eso sus empeños iniciados desde ayer ante el gobierno.

Se gravará más fuertemente el cigarrillo nacional que el extranjero.- Este proyecto comienza ya a sembrar el pánico en los productores.- Otras consideraciones

Es indiscutible que el Erario nacional necesita crear nuevas fuentes de entradas a sus arcas. El medio es quizá gravando con impuestos atinados a ciertos artículos de manufactura extranjera. También es justo reconocer que Costa Rica es el país de la América Latina que menos impuestos tiene sobre los diferentes artículos de importación y, claro está, que esto ha traído como consecuencia el estancamiento de la industria nacional, que no ha tenido ningún desenvolvimiento efectivo en el país y que hace que los grandes y pequeños capitales no tengan confianza para emprender una labor eficiente encaminada a levantar la producción fabril del país.

Ahora se pretende dictar una ley de "protección" a la industria tabacalera nacional.

No vamos a hacer una exposición detallada de dicho proyecto de ley, que, dice en una de sus partes: "Que—finalmente—conviene evitar el exceso de importación y procurar mayores rentas al Erario sin abandonar los sanos principios que señala la ley de 14 de junio de 1901 citada."

Con este fin el jefe del ejecutivo ha firmado un decreto en el cual grava el cigarrillo nacional en un 50 por ciento, esto es: el cigarrillo de diez centavos la cajetilla tendrá un impuesto fiscal de cinco centavos por paquete y en cambio el cigarrillo extranjero que se introduce en el país será gravado solamente en un 25 por ciento, o sea que las cajetillas de etiqueta extranjera, que hoy pagamos a 80 centavos, tendremos que pagarla a un colón.

Nosotros por nuestra parte entendiendo las innumerables razones que exponen los grandes y pequeños productores de tabaco del país y reconociendo lo absurdo de dicha ley, ya que en vez de protegerse una industria que ha venido tomando auge citre nosotros hasta colocarse en tercera escala, por su importancia, se producirá el consiguiente pánico entre los productores, obligándolos a sembrar menor cantidad de tabaco y a ocupar menor cantidad de brazos nacionales, que forzosamente tendrán que quedar en la calle.

Durante el gobierno del lic. don Alfredo González, se promulgó un decreto rebajándose el aforo que existía en aquella época sobre el tabaco de hoja desvenado para dar más importancia a la producción; el decreto decía así: "Artículo único.—El tabaco desvenado para la fabricación de breva se aforará a razón de ₡ 2.00 el kilogramo (se cobraba ₡ 4.00), la sección de hacienda"

buscaba la forma de proteger en verdad una industria nacional, ya que con ello se elaboraba mayor cantidad de brevas y se daba más trabajo al obrero costarricense.

En días pasados recibimos la visita de varios productores de tabaco y, estos estaban todos de acuerdo en que se pusiera un impuesto fiscal a la cajetilla de cigarrillo, pero no consideraban justo ni acertado que se gravara con un mayor porcentaje el nacional, ya que con ello tendría que disminuir el consumo de ese cigarrillo de bajo precio ya es la clase pobre la que más la solicita y en cambio el de firma extranjera en nada afectaría a sus consumidores, pues éstos por regla general son gente que puede pagar un colón por paquete.

En otros países, la Argentina, Ecuador y Chile por ejemplo, han gravado fuertemente el cigarrillo elaborado en el extranjero, rebajando en cambio el aforo del tabaco desvenado, obligando con esto a los productores de cigarrillos no nacionales a instalar sus fábricas en esos países dando así marfén para que una vez instaladas en el país den trabajo a muchos obreros del ramo y además se vean obligados a mezclar sus tabacos con los nacionales, ya que es sabido que estas ligas de tabacos son generales, de una mejor con otro de clase inferior.

Tenemos a nuestra vista una estadística aproximada que muestra el grado de desarrollo de esta industria en el país, que ha ido proporcionalmente aumentando en producción y en precio de venta, lo que ha hecho nacer una mayor confianza en los agricultores.

Un prestigioso hacendado del país nos decía que es razonable que se aplique un impuesto al cigarrillo nacional, pero que él no debía exceder de dos centavos por cajetilla y en cambio al extranjero sería lógico gravarlo con un 35 por ciento sobre su valor actual de venta, y que posiblemente esto traería por consecuencia que las fábricas extranjeras se verían obligadas a traer sus fábricas hasta nuestro país, trayendo entonces esta medida la ocupación de obreros ticos y otra serie de ventajas que redundarían en provecho del país directamente.

La escasez de espacio en A B C, nos priva de hacer un comentario extenso sobre la materia que nos ocupa y que merece la atención de los hombres de gobierno y que ojalá éstos se inspiren tranquilamente y aborden esta cuestión plenamente documentados, con el fin de que esta ley una vez puesta en vigencia no resulte una calamidad que lejos de servir los intereses nacionales traiga el desaliento a los industriales.

En crónicas sucesivas trataremos este asunto y tomaremos opiniones de los entendidos en la materia.

Nueva directiva del Banco de Costa Rica, nombrada en la sesión de ayer

Propietarios.—Oscar F. Rohrmoser, Elnadio Prado, Adolfo Cañas, Alejo Aguilar, Jorge Hincapié.

Suplentes.—Juan Bautista Quirós, Constantino Herdócia.

Productos de calidad
Fabrica solamente
"LA TRICOPILIA"

URGE EL SANEAMIENTO DEL BARRIO LUJAN

Desde hace varios días venimos haciendo campaña en pro de la higienización del Barrio Lujan para el cual, según se nos informó, votó la Municipalidad 10,000 colones.

Tales trabajos los juzgamos de urgente necesidad, por los padecimientos de zancudos que se han producido, con grave peligro para la salud de los vecinos.

Urge, pues, repetimos que la ciudad tome cartas en este asunto y dicte las medidas convenientes para evitar males mayores.

Sabemos que por de pronto ya varían personas enfermas e algún cuidado, a consecuencia sin duda, de los miasmas que en ese lugar se respiran.

Cuando será que se rozarán sus calles convertidas en potreritos?

Ya es tiempo de dictar esas medidas por consideración a los niños que religiosamente piden sus impuestos y que tienen derecho a que se les proteja en su forma.

Es indiscutible que con esto se

AVISO

Para el despacho de correspondencia y trabajos de mecanografía, llame usted a Carlos Fernández Mora al teléfono N° 2954. Larga práctica y experiencia. Precios módicos.

FRONTON JAI ALAI

PALACIO DE LOS DEPORTES

GRANDES REFORMAS PARA LA ACTUAL TEMPORADA DE INVIERNO

Pelota vasca -- Basket ball -- Hand ball -- Volley ball -- Atletismo

UNICO CENTRO RECREATIVO DE DEPORTES EN COSTA RICA

PELOTA VASCA

REY DE LOS DEPORTES. — Grandes partidos y quinielas todos los Lunes, Martes, Jueves, Sábados por la noche y Domingos por la tarde.

GRAN SUCESO. — LUNES DE QUINIELAS POPULARES. — Siete grandes quinielas sencillas a ₡ 1.00 Boleta y una extraordinaria y colosal quiniela doble con doce jugadores a ₡ 3.00 Boleta.

JUEVES ESPECIALES PARA EL TURISMO.—Dedicados a los turistas que visitan Costa Rica.—Magníficos programas de Jai Alai.

SABADOS DE MODA. — Grandes funciones de gala con asistencia de la buena sociedad capitalina. Programas extras con los ases de la pelota.

CUADRO ACTUAL DE PELOTARIS

Aguire. — Echaburo. — Piedra. — Irujo. — Vegu. — Olavarrieta. — Ugarte. — Arrate. — Manjarrés. — Maguregui. —Precedentes de los Frontones de San Sebastián, Madrid y Barcelona.

PROXIMA LLEGADA DE LOS COLOSALES ZAGUEROS ARDANZA, AZUMENDI Y GAZAGA.

Actuaciones intermedias de los amateurs nacionales GOMEZ, SAENZ, CASTRO, ROE, BO LANOS y ARMIJO.

Implantación de la venta de quinielas en galería a 50 céntimos boleto.

BASKET BALL

GRANDES PARTIDOS DE EXHIBICION. —PROXIMA ACTUACION DE EQUIPOS DE SENORITAS.—ELIMINATORIAS PARA EL GRAN CAMPEONATO NACIONAL.

PROXIMA VENIDA DE EQUIPOS DE PANAMA QUE DESAFIARAN A LOS MEJORES EQUIPOS NACIONALES.

ATLETISMO

La empresa está organizando equipos de otros deportes, que constituirán un gran acontecimiento en la afición deportiva del país.

PALACIO DE LOS DEPORTES

El local preferido por la buena sociedad y la afición deportiva de San José. — Grandes apuestas en los partidos. — Premios de hasta más de ₡ 100.00 en quinielas.

ESPECTACULO EL MAS SUGESTIVO Y EMOCIONANTE

GRAN REBAJA DE LOCALIDADES

Palco con 6 asientos ₡ 6.00 Luneta ₡ 0.50 Galería ₡ 0.20 Señoras ₡ 0.25 Luneta.

50 Cts. !!! TODOS AL JAI ALAI !!! 50 Cts.

BOUDIR.

DESEA usted una luz clara y fresca a la vez? Compre los bombillos EDISON MAZDA, donde La Proveedora, Calle 8 Av. CUI.

o-o-o NUESTRA SOCIEDAD o-o-o

PARA NEW YORK.

En vía de paseo sale para la ciudad de New York el licenciado don Horacio Castro Rodríguez con su estimable señora doña Margarita Bécche de Castro, a quienes deseamos feliz travesía y paseo.

BODA EN ALAJUELA.

Se han corrido ya las participaciones de la próxima boda del caballero don José Peña con la señorita Noemi Pol en la ciudad de Alajuela. Ambos son jóvenes estimabilísimos de aquella ciudad y su boda desde luego invertirá un acontecimiento social de importancia.

ENFERMOS.

Restablecida de su dolencia se encuentra la señorita Flavina Carazo.

Mejor ha seguido la estimable señora doña Anita O., viuda de Pacheco.
 —Continúa mejorando la señora doña Caridad Salazar viuda de Robles.
 —Continúa delicada de salud doña Mariana F. viuda de Gutiérrez.
 —Ha mejorado el caballero don Luis Escalante Sáenz.
 Ha estado un tanto delicado de salud ayer en la ciudad de Alajuela en donde tempora, el estimable caballero don Leonidas Peralta. Dichosamente ya hoy su estado es muy satisfactorio.
 —Sigue mucho mejor doña Esperanza de Montoya, quien en días pasados estuvo afectada por una delicada afección.
 —Cada día es más satisfactoria la mejoría que va logrando nuestro amigo don Carlos Luis Odio.
 —Ya está restableciendo de su dolencia el doctor don Gonzalo Cubero, lo cual nos complace sinceramente.

VIAJEROS.

Ayer tarde ingresó a esta capital procedente de Limón el señor capitán del puerto don Rodrigo Soto, a quien saludamos.
 —De Guápiles ha llegado doña Emilia Name de Mangel con una des sus niñitas y para pasar algunas semanas entre los suyos.
 —También llegó de Limón con sus hijas la estimable señora doña Angela Herrero de Jiménez Rucavado. Estará aquí algún tiempo.
 —Ha regresado de Puntarenas el licenciado don Alberto Echandi.
 —Para el Guanacaste ha salido don Ramiro Aguilar a pasar unos días de descanso, aprovechando sus vacaciones semestrales.



BOMBILLOS EDISON MAZDA, de fama universal, búsquelos donde, Adela V. de Jiménez, Calle 10, Av. 1a.

—De Puntarenas ha regresado también el licenciado don Jorge Herrera.
 —Para la línea del Atlántico partió el caballero don Mariano Guarida.
 —Estuvieron en Barba de Heredia las estimables señoras doña Mercedes de Alvarez Melgar y doña María Pinto viuda de Montelegré y la sesorita Eloísa Bonerfil.
 —De Turricó regresó el caballero don Manuel Antonio Serrano Bonilla.
 Está para llegar al país con su estimable señora el caballero don Alejo Aguilar B.
 —Procedente de La Unión estuvo entre nosotros el caballero don Luis Malavazzi.
 —Para Panamá partirá en breve el licenciado don Santiago Durán E.
 —Del Paraíso regresó don Aquiles Bonilla Gutiérrez.

REGRESO.

—Se anuncia para dentro de pocos días el regreso de la estimable señora doña Nelly O'Donnelli, quien salió para Panamá con el objeto de practicar allí una delicada operación, la que no habiendo podido practicar, obliga su regreso.
INVITACION QUE AGRADECEMOS.
 EL CLUB MORENO. — Tiene el gusto de invitar a usted al baile que en los salones de este centro, se celebrará el domingo 27 del corriente a las dos p. m., (sita 200 varas al oeste del Golf Club.
 Se han dignado aceptar el cargo de recibidoras las distinguidas señoritas Anita Montiel y María Cristina Angel. — Esta invitación es personal y debe presentarse a la entrada.

Dos cosas se imponen en la vida
EL DINERO Y LAS MUJERES
 y en San José
"LA CIGARRERIA BRENES"
 Visítela y se convencerá *sof* La mejor surtida
 FRENTE AL HOTEL COSTA RICA

EL FUTURO COMERCIAL ENTRE CHILE Y COSTA RICA

En ediciones pasadas de ABC, dimos la noticia de un mayor acercamiento comercial entre la república de Chile y nuestro país, a raíz de continuos estudios que hiciera el señor Barriga Errázuriz encargado de negocios de Chile en Costa Rica.
 Ese gobierno amigo atendiendo razones del señor Barriga, envió al país al attaché comercial Sr. Camilo Riccio, quien intensificó sus actividades con el fin de abrir entre nosotros una agencia general de productos chilenos, dando por resultado a estas gestiones un halagador éxito.
 En vista del enorme interés despedido en el comercio de la capital por el futuro intercambio comercial chileno-costarricense, nos propusimos visitar al señor Barriga Errázuriz y al amigo Riccio.
 Los encontramos en las oficinas de la legación, trasladadas hoy a la casa de don Jaime Carranza.
 —ABC desearía conocer, señor ministro, sus impresiones sobre el próximo intercambio comercial de su país, con el nuestro, inquirimos a los cultos diplomáticos.
 —Me siento verdaderamente satisfecho — nos dice el señor Barriga — de la buena acogida que he encontrado en el país para los artículos de manufactura chilena.
 —Desde luego le agradeceré que consignen en su diario, que debido a la inteligente y activa intervención del prestigioso hombre de negocios y ceto caballero don Rubén Echandi, se ha convertido en una realidad el intercambio comercial entre estos países, ya que

Conversando con el encargado de negocios de Chile señor Zarriga Errázuriz y el attaché comercial señor Riccio

el mío, Chile, puede encontrar en Costa Rica un amplio mercado para sus innumerables productos que pueden entrar en abierta competencia con los de más recomendada marca.
 "El señor Echandi, abrirá dentro de poco una agencia directa de estos artículos, debiendo llegar dentro de quince a veinte días más o menos una gran partida de cerveza chilena que compete granmente con otras marcas de renombre y que aquí se expendirá al público a precios más bajos que la importada hasta hoy. Panamá, Ecuador, Perú y Colombia son una gran mercado para la cerveza chilena, prefiriendo ésta a otras, no por su precio que es más bajo, sino por su bondad. Así mismo llegará en esa primera remesa una gran partida de frutas y legumbres en conserva de las cuales Chile exporta una gran cantidad para muchos países europeos donde cuentan con gran aceptación, por la calidad de ellas y la absoluta seriedad en que están despachadas, ya que en Chile existe un departamento de fiscalización del gobierno a cargo de la subsecretaría de relaciones y comercio, quienes se encargan de revisar los artículos de exportación con el fin de que los productos que salen del país estén a la altura de la buena producción, creando así la confianza en los importadores y en el público consumidor.
 "Entre los productos que llegarán vienen duraznos, peras, ciruelas etc., al jugo natural, en envases standard; también viene lechuga en conservas. Y los famosos vinos chilenos de las viñas Santa Rita, Conchali, Concha y



Don JORGE BARRIGA ERRAZURIZ
 Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica, quien hace interesantes declaraciones sobre el futuro comercial entre su patria y Costa Rica.
 Toro, y Rhin Undurraga, productos cuidadosamente fiscalizados para su exportación.
 "Es posible — nos dice el señor Riccio, attaché comercial de esa legación — que Chile extienda una línea directa de vapores hasta puerto Limón, con el fin de que una infinidad de artículos costarricenses puedan ser llevados hasta allá sin sufrir las demoras de cabotaje.
 "Chile consume más de diez millones de kilos de bananas a-

malmeas que se llevan de Perú y Ecuador. En lo sucesivo el banano costarricense puede tener un buen mercado en Chile; como también Chile puede ser un buen mercado para el cacao y café de este país, que cual consumimos grandes cantidades. En el Perú y Ecuador se importa alrededor de

cinco mil toneladas de madera que se lleva de Estados Unidos y que con una línea directa de vapores chilenos, Costa Rica que es gran productor de madera de cedro y otros bien podría colocar más de un quince por ciento de madera.
 "Actualmente se consume en Costa Rica grandes partidas de ajonjolí y frijoles chilenos, y salitre que ha tenido una buena acogida entre los agricultores de este país.
 Haga el favor de pasar a la pág. 6

CAMISAS
 Desde ₡ 3.75 en
EL GALLO DE ORO

DIVIERTASE
MODERADAMENTE
 concurriendo al aristocrático
VENUS CLUB
 CUESTA DE MORAS
 175 varas al Este del Teatro América
Alegría! Alegría!
Orden / Respeto / Moralidad
 OTTO GARRIDO
 Administrador-Gerente

LOS DELEGADOS NAVALES JAPONESES SE OPONEN AL TRATADO DE LONDRES

Primo Carnera sale de los Estados Unidos.
STUEBENVILLE, Ohio, 22. — El pugilista italiano Primo Carnera pasó por ésta, rumbo a Cleveland y Canadá. Entiéndese que

las autoridades respectivas le han negado a extenderle el permiso de noventa días que se le dio para residir en territorio americano, que tendrá por lo tanto que abandonar.

Hindenburg llega a Coblentz.
COBLENZA, 22. — El presidente Hindenburg llegó a ésta, en su primera visita a las zonas que estuvieron ocupadas por los ejércitos aliados. Fue recibido con gran entusiasmo, habiendo hecho el viaje por el Rin desde Eitville. Miles de niños cantaron himnos patrióticos, en tanto que los cañones y las campanas saludaban al presidente. Numerosas aeroplanos volaron sobre la ciudad. En el palacio municipal hubo una recepción, presidida por Hindenburg y el primer ministro prusiano Braun.

Un obispo que se casa.
LONDRES, 22. — El obispo americano James Cannon, de la Iglesia Metodista Episcopal, que tanta publicidad obtuvo recientemente en los Estados Unidos por haberse negado a declarar ante el comité investigador del Senado, contra el matrimonio último, según se ha informado con Mrs. McCallum el martes ha y.

Un probable trust aéreo.
 NUEVA ORPK, 22. — Las recientes conferencias de altos empleados de la Pan American Airways y la NYRBA hace suponer que se trata de llevar a cabo una fusión de ambas empresas o por lo menos de un arreglo especial para su cooperación. En las oficinas de ambas compañías se declara que no saben nada acerca de tales conferencias, sino que efectivamente se efectuaron.

Algunos detalles mas del desgraciado suceso que puso fin a la preciosa existencia de la señorita Teodorá Zamora Azofeifa en Tibás de Santo Domingo



Señorita TEODORA ZAMORA AZOFEIFA

del día regresaba a su hogar don Joaquín Zamora, padre de una numerosa familia que vive en el vecindario llamado "Tibás" de esta jurisdicción. Acostumbraba a desahogar su revólver y ponerlo en el armario, en el tramo superior. La fatalidad hizo que en esta ocasión olvidara hacerlo así, colocándolo sobre un mototito de ropa que allí había.

Como a la una y media de la tarde fue una de sus hijas, la señorita Teodorá Zamora a tomar del mototito algunas ropas y el revólver cayó al suelo, pudiendo ella recogerlo en el aire antes de caer, con poca mala suerte, que lo asió del gatillo con mano fuerte produciéndose el disparo que al tomarla agachada, le perforó el pecho en pleno corazón, atravesándole por completo. Al ruido de la detonación acudieron sus padres y hermanos, quienes encontraron a la bella niña agonizante quien apenas si pudo medio explicar los detalles que anotamos.

El entierro se efectuó ayer a las ocho de la mañana con fúnebre acompañamiento y el lamentable suceso ha conternado a todos los que tuvieron la suerte de conocer a la encantadora y bella niña, que era toda una promesa para los suyos y una de las mas fragantes flores del jardín dominicense.

Con nuestro activo agente enviamos nuestra sentida condolencia a sus afligidos padres y hermanos.

Nuestro corresponsal en Santo Domingo, a quien debemos la gentileza de la fotografía que publicamos hoy de la bella señorita Teodorá Zamora Azofeifa, nos relata así aquel doloroso suceso que puso fin a la preciosa existencia de aquella señorita:
 —El domingo a las doce y media

Un ministro herido en un accidente.

STO. DOMINGO, 22. — El ministro de relaciones exteriores Elias Brache resultó seriamente herido en un accidente automovilístico.

La contestación de Bulgaria a Briand.

PARIS, 22. — Bulgaria también ha contestado el cuestionario de Briand, aceptando categóricamente el proyecto de confederación europea. Pide, sin embargo que se incluya a Turquía en ella, inmediatamente, y a Rusia más adelante.

Choques entre comunistas y fascistas en Berlín.

BERLÍN, 22. — Tres personas resultaron heridas en los choques ocurridos anoche entre comunistas y fascistas, con motivo de la campaña electoral, en el suburbio de Mariendorff.

Japón y el tratado naval.

TOKIO, 22. — Los delegados navales del supremo consejo militar se muestran opuestos al tratado de Londres, considerándolo inadecuado para las necesidades de defensa del Japón. El consejo en general parece inclinado a rechazar dicho tratado. Sin embargo, dícese que el consejo privado del Emperador está decidido a aprobarlo, seguro de contar con el apoyo de la gran mayoría del pueblo japonés.

Argentina vence a Chile en el Foot ball.

MONTEVIDEO, 22. — El equipo argentino de football venció al chileno, por tres goles a cero.

Arresto de un ex-ministro.

STO. DOMINGO, 22. — Manuel Troncoso, ex-ministro de justicia, presidente del tribunal territorial y profesor de la universidad, ha sido arrestado, ignorándose la causa.

Un nombramiento.

CIUDAD VATICANO, 22. — El cardenal Scapinelli di Leguigno ha sido nombrado sucesor del cardenal Vanutelli en los cargos que éste desempeñaba en el Vaticano.

El viaje de la comisión financiera a Colombia.

NUEVA YORK, 22. — La comisión financiera que presida por Mr. Kemmerer irá a Colombia a estudiar el sistema fiscal de dicha república saldrá para Buenaventura mañana al medio día, en el vapor Santa Elisa. Los otros miembros son Mr. J. T. Byrne, Mr. W. E. Lagerquist, Mr. J. L. Schaefer, el doctor A. M. William son y su esposa.

Una renuncia.

LIMA, 22. — Todos los miembros del consejo de la universidad de San Marcos, excepto tres, han renunciado con motivo de la orden de abrir nuevamente dicho centro, aparentemente por su haber sido consultado el consejo para tomarse tal disposición.

Un atentado

BUCAREST, 22. — Un joven a quien se cree estudiante, buscando venganza contra las recientes serias disposiciones del gobierno encaminadas a reprimir las manifestaciones anti-sémiticas, entró hoy a la 1 p. m. al ministerio del interior y disparó tres tiros de revólver contra el ministro interino, Constantino Angelescu, hiririéndole seriamente. El ministro en propiedad, Vadjia Wojwood, encuntra trase ausente.

BUCAREST, 22. — El estudiante que atentó hoy contra la vida del ministro Angelescu se llama Deza, y es miembro de una comisión enviada por la provincia de Dobruja para protestar contra el proyecto de reforma a la ley agraria.

Los sucesos de la India

BOMBAY, 22. — Una docena de personas resultaron heridas en los disturbios ocurridos ayer en Ahmedabad, ciudad nativa de Gandhi, en donde hasta ahora no habían ocurrido manifestaciones anti gobiernistas. La de ayer fue originada por la detención de un mahometano acusado de robo, al que la turba arrojó de las manos de la policía.

BOMBAY, 22. — Sesenta personas, entre ellas doce policías y dos altos funcionarios, resultaron heridos en Jubbulpore, en donde las autoridades trataron de evitar el saqueo de un establecimiento de licores.

Los propietarios de imprentas particulares harán ver al Gobierno que a ellos no se les consultó precios para los trabajos que se han ejecutado en la Imprenta Nacional

HOY FUERON SACADOS A LICITACION LOS PRIMEROS TRABAJOS DE IMPRENTA DEL GOBIERNO

Los propietarios de imprentas de esta capital están suscribiendo un memorial, que transcribirán al gobierno, en el que hacen constar que a ellos en ninguna oportunidad se les ha consultado precios por medio de licitación, para los trabajos del gobierno, que sin llenar ese requisito son enviados a la imprenta nacional.
 Esta manifestación viene a confirmar las recientes declaraciones del sub-secretario de hacienda señor Tinoco Castro, en relación con lo de aquella imprenta.
 También hemos sido informados hoy que algunos de esos propietarios están dispuestos, si se les consulta, a aportar importantes datos relacionados con este asunto. Sabemos de un dato de gran interés: una imprenta hizo un trabajo para una importante empresa que costó a razón de 77 céntimos por pliego; es un trabajo fallado y bastante delicado. — Fue ese mismo trabajo que ordenó una dependencia del estado, costó a ésta, por que eso cobró la imprenta nacional, la suma de

un colón y algunos céntimos. Y como éstos se suministrarán otros datos para hacer ver cuál es la diferencia de precios entre las imprentas particulares y la Nacional.

El asunto, según hemos sido informados, está siendo investigado en el gobierno. Lo más importante es que como producto de la campaña que se ha llevado a cabo, han sido sacados a licitación por orden de la secretaria de hacienda los cuatro primeros trabajos de imprenta que se han presentado. Y tan es así, que hoy se consultó precios a las imprentas habiendo cotizado éstas. La secretaria de hacienda resolverá en el curso de la semana esas licitaciones y adjudicará el trabajo a las imprentas que hayan ofrecido precios más ventajosos.

Las licitaciones se llevarán a cabo por medio de la sección de compras de la secretaria de hacienda. Claro es que estas deficiencias no inculpan en nada al contratista, ya que no es a él a quien corresponde licitar.



COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

SECCION TELEFONICA

Se avisa a los señores Profesionales (Abogados, Médicos, Ingenieros, Dentistas) que, a contarse desde el 1o. de Julio de 1930, la Compañía rebaja voluntariamente la tarifa del servicio de oficinas profesionales a DIEZ COLONES POR MES (teléfonos de pared) en San José, Cartago, Heredia y Alajuela, y a QUINCE COLONES POR MES en Limón y Puntarenas, o sea el mismo precio de los teléfonos para servicio doméstico.

Si Ud. desea facilitar el pago de sus cuentas y ser despachado con prontitud, sírvase presentarnos el recibo del mes anterior para que sirva de referencia.
 Este ruego se hace también para el pago de servicios eléctricos.

EL CABALLERO FRANCÉS DON ENRIQUE PEYROUTET, ACCIONISTA DEL BANCO DE COSTA RICA NOS HACE INTERESANTES DECLARACIONES SOBRE IRREGULARIDADES QUE SE COMETEN EN ESA INSTITUCION

El Banco tiene en sus libros una partida llamada "Fondos de eventuales" especie de caja negra en que figuran gastos que se deberían imputar a la partida de gastos generales—El banco de Costa Rica como la primera institución administrativa después del gobierno, debería por este motivo dar el ejemplo de la sumisión a las leyes, mas cuando el abogado del banco señor Andrés Venegas es designado a la presidencia de la República".

Fuimos los primeros en dar a conocer del público lector la noticia de la borrascosa sesión efectuada ayer tarde en la sala de sesiones del Banco de Costa Rica, en la cual fueron convocados todos los señores accionistas de esa institución para tratar de varios asuntos relacionados con la marcha de los negocios y de otras cosas más.

Dijimos además que uno de los señores accionistas presentes en esa asamblea, sin dar su nombre porque queríamos confirmarlo hoy en la mañana, había hecho a la junta directiva del banco de Costa Rica varios cargos de gravedad por ciertas irregularidades que había podido constatar al proceder a la revisión de los libros de la contabilidad. Pues bien, ese señor accionista es el estimable caballero francés don Enrique Peyrouet, que radica en Costa Rica desde hace 32 años y cuya honorabilidad es bien conocida por todos los costarricenses y de grandes actividades comerciales.

ABC que desea informar sería menuda a sus lectores de todos los acontecimientos de mayor importancia en vista de la gravedad de la noticia que publicó en su edición de ayer, envió a uno de sus redactores a buscar al señor Peyrouet y a solicitarle sus declaraciones relacionadas con los cargos que había hecho en la sesión de

accionistas a que antes nos hemos referido. Durante la tarde no fue posible localizar a este estimable caballero y no fue sino hasta por la noche que nuestro redactor lo pudo localizar en la retreta del Parque de Morazan.

El señor Peyrouet se encontraba sentado en uno de los bancos de granito del parque en compañía de los señores don José Páez y don Alejandro Aguilar, padre de nuestro buen amigo el licenciado don Alejandro Aguilar Machado. Después del saludo cariñoso que le dió al señor Peyrouet en nombre de ABC, nuestro redactor le preguntó que si había leído de la nota que habíamos publicado en nuestra edición de ayer relacionada con el asunto que lo llevaba hacia él y aprovechó la oportunidad para interrogarlo después acerca de los cargos que había hecho personalmente en su calidad de accionista, a la Junta Directiva del Banco de Costa Rica.

Nuestro interlocutor, muy amablemente se expresó así:

—Ante todo deseo que ABC publique textualmente lo que manifesté en la asamblea de accionistas. Mis cargos fueron los siguientes:

—"Ustedes no quieren ajustar se a las leyes de sociedades mercantiles establecidas en Costa Rica.

"Las sociedades anónimas se ci-

ren a las leyes antes citadas. El Escaño queda en rebeldía administrativa. El Banco, sin autorización, está dando muestras de ciertas irregularidades, como por ejemplo EXISTENCIA EN LA CONTABILIDAD DE UNA PARTIDA LLAMADA "FONDOS DE EVENTUALES" especie de CAJA NEGRA" en que figuran gastos que se deberían imputar a la partida de Gastos Generales.

"Después de haber lanzado estos cargos, el Abogado del Banco de Costa Rica, licenciado don Andrés Venegas salió a la defensa manifestando lo siguiente:

"El Banco se fundó bajo el régimen de un contrato especial y que no tenía ninguna obligación de ceñirse a las leyes que rigen para las demás sociedades".

Acto continuo, el caballero señor Peyrouet toma la palabra para replicar al licenciado Venegas en la forma siguiente:

"Siendo el Banco de Costa Rica la primera institución administrativa después del gobierno de la república, debería por este motivo dar el ejemplo de la sumisión a las leyes, más cuando el abogado del Banco es Designado a la Presidencia de la República".

El señor Peyrouet nos declaró que esto había sido lo que él había manifestado en la sesión de accionistas. También nos informó, que el resto de la sesión había carecido de importancia, pues los accionistas se habían limitado a tratar asuntos de orden interno para el Banco.

Trasmitimos a nuestros estimables lectores las palabras textuales de don Enrique Peyrouet, con firmadas por el mismo en nuestra dirección hoy en la mañana y de paso comentamos que parecíamos muy interesante la tesis por el sostenida en cuanto a la razón jurídica de que aquel Banco debe someterse a la ley y sociedades Mercantiles establecidas en Costa Rica y que refutara el licenciado Venegas, como abogado del mismo Banco, valdría la pena de conocer la opinión de nuestros juristas consultos a ese respecto.

PARA EL PRIMER JUEGO INTERNACIONAL DE LA GIMNASTICA CONTRA EL FORTUNA SE JU-GARA LA COPA IRIS

La ha obsequiado la casa Zonta y Cia

Como lo anunciamos en su oportunidad el primer juego de la temporada internacional de fútbol contra el formidable equipo Fortuna de Cuba corresponderá a la primera división de la Sociedad Gimnástica Española.

Este match de fútbol se llevará a cabo el tercer domingo del mes próximo en que se inicia la temporada.

La casa Zonta y Cia obsequió hoy para dicho encuentro un hermoso trofeo una bola de plata de fútbol (tamaño natural) que

se ha denominado trofeo Iris, que es el nombre de la harina que importan al país aquellos señores.

Por la temporada internacional es inmenso el entusiasmo que existe en todos los círculos deportivos. Se espera con ansiedad la llegada del Fortuna quien empujará el ocho del mes próximo.

El equipo cubano viene integrado de muy bien. Se considera que es el mejor cuadro que sale de la Habana, pues cuenta con verdaderos jugadores.

LA FACULTAD DE MEDICINA INSISTIRA EN QUE SE TRAMITE EL PROYECTO SOBRE DROGAS ESTUPEFACIENTES EN LA SESION DE ESTA NOCHE SE HARA LA GESTION

La directiva de la facultad de medicina celebrará esta noche sesión. En ella se mencionará para que la facultad gestione ante el congreso la tramitación del proyecto del ejecutivo sobre drogas estupefacientes.

Al efecto se dirigirá al soberano un memorial pidiéndole que en las actuales sesiones conozca de preferencia ese proyecto y le dé su aprobación para que entre en vigencia a la mayor brevedad.

Como es sabido dicho proyecto tiende a que el estado controle la introducción, exportación, venta etc. etc. de todas las drogas autorizadas que entren al país y que se prohíba en absoluto la introducción de las prohibidas. — Determinándose fuertes penas para los contraventores.

Con el proyecto están de acuerdo las facultades de medicina y de farmacia. — El ejecutivo lo acepta decididamente.

ESTA NOCHE ULTIMAREMOS LOS ARREGLOS PARA LOS JUEGOS POR LA COPA A B C

Tal como lo habíamos anunciado esta noche irá nuestro representante a la sesión que celebrará la Liga Nacional de Base Ball, a fin de arreglar todo lo concerniente a las partidas de la eliminatoria que patrocina el ABC.

El señor Sotomayor manager del club Real, ha ofrecido toda su cooperación entusiasta, para que logremos conseguir nuestro objetivo con esta eliminatoria.

que por primera vez patrocina un diario en Costa Rica.

Se quiere aprovechar la oportunidad de esta noche a fin de conseguir que sea la Liga la última autoridad a que sea pueda recurrir en demanda de reparación contra algún fallo que no sea justo, aunque nosotros escoleremos los jueces entre viejos jugadores, cuyas decisiones serán inapelables en el campo y se harán respetar por sobre todas las protestas.

Aprovecharemos la oportunidad para hacer todas las diligencias posibles, a fin de solucionar cualquier dificultad que pueda presentarse y empezar el diez de agosto la primera partida de esta eliminatoria que ha despertado grandes entusiasmos entre todos los amantes del base-ball.

CUPON "TODDY"

Junte diez de estos cupones y preséntelos en el ALMACEN VANNY, se le canjearán por un número que le da derecho al gran sorteo del 15 de Setiembre próximo.

Cada cupon deberá llevar la fecha del día.

Este mismo cupon sale en "La Tribuna".

Córtelos y lívelos al ALMACEN VANNI L.

50 varas de "El Gallito"

MARTES 22 DE JULIO DE 1930

CONCURSO "TODDY"

EL ALIMENTO INSUPERABLE PARA NINOS Y ADULTOS

Visita de diplomáticos a la Secretaria de Relaciones Exteriores

FALLECIMIENTO DE UN COSTARRICENSE EN HONDURAS.- OTRAS NOVEDADES DE AQUELLA SECRETARIA

—El ministro de México en Costa Rica estuvo ayer de visita en la secretaria de relaciones exteriores y conversó con el secretario señor Bécche cerca de una hora.

—Estuvo hoy el ministro del Uruguay en nuestro país.

—La secretaria recibió noticias de Honduras de haber fallecido en aquel país el costarricense Guillermo Blanco.

—Se ha recibido informes de nuestro consúl en Londres sobre las últimas cotizaciones de nuestro café en aquellos mercados; son una ampliación de los que se han venido publicando.

El futuro comercial...

VIENE DE LA PAG. CUATRO

"La Casa de Chile" se llama la agencia de productos de ese país que establecerá en esta capital el conocido hombre de negocios señor Echeandi, el cual sabemos que ya ha tocado toda la partida de cerveza chilena que tiene por llegar.

Nos despedimos del señor Barriga Errázuriz y del amigo Ricardo, agradeciendo las finas atenciones para nuestro rotativo, despidiendo desde luego que ese gran pueblo del sur que cuenta entre nosotros con grandes simpatías sea por medio de sus cultos representantes diplomáticos intensificando su propaganda comercial encaminada a que estos pueblos de la América Latina se conozcan y se usen en un lazo de estrecha amistad.

Si Usted desea mejor luz, acostúmbrese a comprar sólo bombillos EDISON-MAZDA. De venta donde, Cantina Chaves, Calle 8, Av. 3a.

PIDA

TRAUBE

Y LE SERVIRAN LA MEJOR CERVEZA

Conversando con el conocido comerciante D. Ramón Ramírez

POR ₡ 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCIÓN MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"ABC"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C"

EL PRECIO PROMEDIO DEL CAFE ES EL DE CIENTO UN CHELINES

En la edición del sábado adelantamos que las primeras noticias recibidas en la tarde de ese día sobre las cotizaciones de nuestro café en los mercados londinenses no eran muy agradables. Díjimos que el precio medio había sido de 92 chelines el saco y que las buenas calidades habían tenido buenas cotizaciones.

Los informes oficiales recibidos por nuestro gobierno indican un precio de 92 chelines por saco para todas las clases corrientes y de 127 chelines para las superiores.

Por otra parte las noticias recibidas por la casa Lyon de esta capital dicen que el precio en término medio fue de ciento un che-

lines el saco y que la cantidad de café vendido fue de 1400 sacos.

Hay diferencia entre las noticias oficiales y las particulares. Con las primeras coincide el despacho recibido por la casa Sasso y Pirie de esta capital; el precio, según los corresponsales de esta casa, en Londres, fue de 92 chelines.

En lo que sí están de acuerdo todos los informes es en que la cantidad vendida fue de 1400 a mil quinientos sacos y que se ofrecieron al mercado tres mil. En proporción a lo ofrecido y vendido en semanas anteriores, el dato de esta semana es más halagador en ese aspecto.

El estancamiento general en los negocios—La mala situación envuelve en la miseria a muchos hogares de trabajadores honrados—La interesante labor desplegada por A B C en favor de la clase obrera—Los contratos bananeros serán la salvación de la República en su mayor parte—El futuro económico de Costa Rica depende de la importancia que se le preste a la agricultura, sobre todo a las siembras de café, banano y cacao—Los capitales extranjeros son los que hacen florecer y prosperar a una nación—Debemos preocuparnos más seriamente en resolver el futuro económico de Costa Rica.

Seguimos avanzando en nuestra labor de acercamiento al comercio y la agricultura.

Nuestro propósito nos lleva hasta obtener declaraciones de los elementos jóvenes, que ya tienen cimentado un prestigio en la esfera del comercio.

En esta oportunidad, en que se debaten problemas de trascendencia para la república y que como es natural de comprender, de la resolución de ellos dependerá el futuro económico de la patria, A B C ha querido oír las opiniones de todo el mundo y con tal motivo le abrió sus puertas a todos los pensamientos, desde el político hasta el obrero. Esta labor, la creamos honrosa, ya que los costarricenses están preocupados en conocer los resultados que día a día van obteniendo las discusiones de los diferentes problemas y en especial el resultado de las contrataciones bananeras.

Pues bien, en la mañana de hoy nos acercamos a la oficina de nuestro distinguido y culto amigo don Ramón Ramírez, socio gerente de la firma que gira en esta plaza bajo la razón social de John M. Keith & Cia. Inc. para solicitarle sus valiosas opiniones acerca de todas estas cosas.

Quien trató, al caballero don Ramón Ramírez, siente la satisfacción de haber estado con uno de los jóvenes más talentosos y mejor preparados en materia de finanzas, comercio y agricultura. Es de los pocos muchachos contemporáneos, que debido a su esfuerzo personal y constante dedicación, ha sabido conquistarse un puesto de avanzada en la sociedad y el comercio. Su carácter jovial, su modestia al tratar cualquier asunto que se relacione con la vida de los negocios y esa exquisita educación muy digna de sus antepasados, lo hacen captarse la simpatía de todo el mundo.

Mucho se podría decir de la bor estorzada de nuestro distinguido amigo, que hoy nos honra con sus declaraciones; la historia de sus negocios es el ejemplo vivo de sus capacidades y de su constante esfuerzo en la vida social y comercial. Podemos decir, sin falta modestia, que Ramón Ramírez es uno de los triunfadores de la perseverancia y de la juventud batalladora.

Antes de entrar a abordarle las preguntas sobre los problemas de trascendencia, el caballero Ramírez nos habló muy extensamente de sus viajes por Europa y Estados Unidos de Norte América. Las impresiones que recogió en los diferentes países que conoció fueron publicadas hace poco tiempo en "El Diario de Costa Rica", en una entrevista que ese periódico le hizo a raíz de su regreso a Costa Rica. Nosotros quisieramos publicarlas con todo detalle, pero debido al poco espacio de que disponemos en nuestras columnas, nos vemos obligados, muy a nuestro pesar, dejarlas para otra oportunidad.

A las preguntas que nuestro redactor le hiciera, el señor Ramírez contestó en la siguiente forma:

—Estamos atravesando una de las crisis más horrendas que

registra la historia de la República. Nosotros casi se puede decir, somos el termómetro. Es en la vida de los negocios en donde se conoce la mala situación del país. Hemos podido comprobar que en estos últimos meses las ventas han bajado considerablemente. El estancamiento en los negocios es general. Tanto el comercio importador como el detallista se encuentra en un "statu-quo". Y esto como se comprenderá fácilmente, redunda en perjuicio de las clases menesterosas, porque el comercio al no vender sus mercancías, naturalmente deja de sacarlas de las aduanas y al gobierno no le entra dinero.

Yo creo que el gobierno hace mal despidiendo a sus empleados y obreros. En esta forma se agrava más la situación y la mayor parte de esos empleados sacrificados se convierten en un enemigo más del gobierno. Alemania a través por una crisis peor que esta nuestra hace algún tiempo. El gran político Luter fue el que con la conjura con la vuelta del marco papel al oro; el gobierno alemán no despidió a uno solo de los empleados públicos ni rebajó sus sueldos. Nuestro gobierno debería idear alguna cosa para solventar la situación crítica económica y llamar nuevamente a los empleados despedidos a trabajar.

El problema que actualmente tiene Costa Rica por resolver, y el más grave y delicado es el de los sin trabajo. Son muchos los hogares obreros que hoy día envuelve la miseria. Naturalmente que para darles ocupación a estos trabajadores habría necesidad de emprender grandes obras de fomento p. de agricultura y como el gobierno y las empresas particulares no están en condiciones económicas para llevarlas a cabo, estas pobres gentes tendrán que morir de hambre.

Yo creo que con la aprobación de los contratos bananeros, con las modificaciones que las comisiones nombradas por el Congreso para delimitar les han hecho, vendiendo a conjuras en gran parte la mala situación, porque sí es como A B C informo a sus lectores en ediciones pasadas, que la United Fruit Company inmediatamente de aprobados los referidos contratos pondría a trabajar 3 000 obreros en mil hectáreas de terreno, es indudable que en esos trabajos se enganchen la mayoría de los obreros que actualmente se encuentran sin ocupación, y sería así en esta forma como los hogares fallidos de recursos vendrían a salvarse de la miseria.

Parece que la opinión pública se pronuncia en favor de dichos contratos. Con mucha atención he leído los reportajes que A B C le ha hecho a todas aquellas personas que debido a sus capacidades y buena preparación están llamadas a opinar en estos asuntos, así como también a los obreros que por una o por otra razón sus compañeros les han elegido para dirigir sus ins-

tales. Me parece que ésta es la verdadera forma de hacer periódico en Costa Rica. El día

Yo creo que el gobierno debe ser una tribuna abierta a todas las ideas y a todos los partidos. El A B C tal como marcha, está llamado a ser el primer vespertino de la República. Ya que me he ocupado de hablar de los contratos bananeros, diré también que es la agricultura la primera fuente de riqueza del país. El futuro de nuestra patria, indudablemente descansa en la importancia que se le dé a la siembra de los productos que como el café, la caña de azúcar, el banano y el cacao son los primeros y los que mayores cotizaciones contienen fuera de Costa Rica. Este renglón es tan importante que nuestros estadistas y políticos deberían estar constantemente escribiendo sobre este interesante tema. He visto que don Modesto Martínez en sus brillantes artículos se ha ocupado bastante de nuestra agricultura. Este esfuerzo merece el elogio y la felicitación calorosa de los costarricenses.

El reportaje del licenciado don Raul Gurdian, publicado en el A B C el sábado 19 de los corrientes, me ha dejado en el ánimo la mejor impresión. Es muy cierto todo lo que este distinguido jurisperito declara, con esa seguridad que da la juventud. Está en lo justo al manifestar que los capitales extranjeros no debemos ahuyentarnos, sino atraerlos con tacto y con política. Sobre este particular tendría mucho que decir, pero me conformo con declararles que mis ideas tienen grande parecido con las del licenciado Gurdian. Durante mi viaje de regreso por Europa y los Estados Unidos de Norte América, me pude convencer de que a Costa Rica se le aprecia y se le conoce en esos continentes. Muchos capitales norteamericanos desean establecerse con grandes industrias y empresas en América, y han pensado en la América Central escogiendo como primer país al nuestro. Claro está que si se enteran de la oposición que se le hacen a los capitales extranjeros, desisten de sus proyectos.

Es obligación del costarricense preocuparse más seriamente por el futuro de la patria que en nuestro ambiente una patria por todo. Nadie da ideas ni nadie trabaja en el sentido de engrandecer a Costa Rica.

En los momentos en que nuestro redactor se disponía a salir de la oficina del cultísimo amigo señor Ramírez, entre su socio Mr. John M. Keith, Jr. La charla siguió por unos minutos más su curso, y por fin nos despedimos de nuestro interlocutor agradeciéndole mucho sus valiosas declaraciones las cuales transcribimos fielmente a nuestros lectores.

CAMISAS
Especialidad en
los encargos

EL GALLO DE ORO

LA BEBIDA SUPREMA

LA CERVEZA EXQUISITA

En las mesas aristocráticas sólo sirven

TRAUBE

LA BANDA MILITAR DE ALAJUELA AMENIZARA LAS FIESTAS DE SANTIAGO QUE SE CELEBRARAN EN RIO SEGUNDO

DIVERSOS ESPECTACULOS SE DESARROLLARAN DURANTE 3 DIAS

Con motivo de celebrar la fiesta patronal— día de Santiago— habrá diversos espectáculos en Río Segundo durante los días, 25, 26 y 27 del corriente mes.

A las doce horas, durante esos días, se jugarán matches de fútbol entre equipos de Río Segundo contra equipos de Barrios de Mercedes y San Antonio de Belén. El primer match será dedicado a la estimable señora doña Julia Argüello de Alfaro; otro a don Antonio Azofeifa importante vecino d Santo Domingo.

Los días viernes y domingo— 25 y 27 — se celebrarán lucidas carreras de cintas y bailes socia-

les en las residencias de don Ernesto Alfaro y don Julio Argüello.

También habrá carreras de bicicletas, en un trayecto de un kilómetro, con premios de veinticinco y diez colones para los vencedores.

Cine público y juegos pirotécnicos serán otros bonitos espectáculos nocturnos durante los tres días de fiestas.

Variedades

Con el mejor y más moderno aparato parlante
R. C. A. PHOTOPHONE

HOY Martes 22 de julio

A las 3 --: La divertida comedia de Marlón Davies
MOLINOS de VIENTO
ENTRADA 50 céntimos

A las 6.45 --: La super comedia de M. G. M.

El Príncipe Estudiante
con dos grandes estrellas Ramón Novarro y Norma Shearer
ENTRADA 50 céntimos

A las 8.30 --: Gran Estreno Sonoro y Mustecado 50% parlante en inglés
El Asesinato de Bellamy

Vea y Oiga dos grandes artistas Leatrice Joy y Betty Bronson

Si usted no está preparado para resistir la excitación y las sorpresas acumuladas en este sorprendente drama, tejido alrededor de un misterioso asesinato: No se exponga. Mejor no vea esta película.

JUEVES --: Sensacional Estreno de Artistas Unidos
La Dama con Piel de Tigre

AMERICA

MARTES 2 de Julio --: --

SOLAMENTE a las 7 p. m. La preciosa comedia dramática

Los escándalos de Sara
con la bellísima artista Bessie Love
Mujeres y niños 25 cts.
Hombre 50 cts.

TEMPORADA POPULARISIMA DE DESPEDIDA DE LA COMPANIA DE COMEDIA "LEOPOLDO ORTIN" en el

TEATRO MODERNO

FUNCIONES VESPERTINAS ESPECIALES PARA FAMILIAS

HOY MARTES 22 DE JULIO A LAS 7.30 P. M.
ESTRENO de la divertida comedia cómica en 3 actos, original de Pedro Muñoz Seca

EL ARDID

Estupenda creación del popular Leopoldo ORTIN ENTRADA A PRECIOS POPULARISIMOS ₡ 1.00

Sobervio super estreno parlante hoy en el Raven-
tós "El Trueno" por el formidable George Bancroft
la obra dramática más intensa

Corazón generoso, cabeza aloca-
da y puño fulminante "El True-
no" el más perverso criminal de
Chicago tuvo una aventura que le
llevó al sepulcro. Era el terror de
la hampa y la policía. Sus numero-
sos asaltos a los bancos y la ma-
nera como castiga la deslealtad
de propios y extraños, hacen de
él una figura a la par temible y
digna de admiración. Su propia
temeridad lo lleva a la capilla de
los sentenciados a muerte y lo con-
duce hasta la silla eléctrica. Pero
tanto en sus uchas en la calle co-
mo en sus relaciones con los de-
más sentenciados, el "Trueno" es
siempre el mismo hombre que ma-
ta con la sonrisa en los labios, o
salva la vida de un rival.

Al entrar en la celda en que va a
morir, lanza su última carcaja-
da y enciende el último cigarrillo.
Nadie que no fuera George Bran-
croft hubiera podido hacer una
ce en la formidable película dra-
mática titulada EL TRUENO y

que esta noche se estrena en el
RAVENTOS.

Se trata pues de una película
toda HABLADA de éxito clamoro-
so, de grandiosidad suprema que
llamará poderosamente la aten-
ción del público y hará que este
curridísimo.

Junto con el coloso GEORGE
BRANCROFT actúan en EL
TRUENO esa admirable produc-
ción superior de la "Paramount"
la bellísima FAY WRAY; y el no-
table actor Richard Arlen.

Recomendamos al público ir a
ver hoy El Trueno al Raven-
tós con la seguridad absoluta que van
a ver una película realmente sobe-
rbería y magnífica, sublime e in-
comparable.

ESTAMOS ESPERANDO LA CONTESTACION DEL UNIFRICO

El señor Sotomayor, por indica-
ción nuestra, invitó al club
de Limón Unifrico a participar
en la eliminatoria que nosotros
patrocinaremos, pero hasta la
fecha no hemos obtenido del re-
presentante de dicho club con-
testación alguna a la nota que
se le remitió.

En estas columnas, en las cua-
les hicimos la invitación a ese
equipo, les rogamos a esos seño-
res se sirvan contestar lo más
rápidamente posible a fin de to-
marlos en cuenta al hacer todas
las designaciones indispensables
para el mayor orden de estos
juegos.

Hoy en el Teatro Varie- dades: la sensacional peli- cula parlante en inglés, El Asesinato de Bellamy

Ha sido siempre un misterio,
aun para los más expertos y
hábilis criminalistas, las circuns-
tancias y medios de que se valió
la persona que dio muerte a la
linda y elegante Mimi Bellamy.
La excitación causada por ese
misterioso asesinato fue enorme
en los Estados Unidos, hace al-
gunos años. Un tiempo des-
pués un escritor, o por mejor
decir, un periodista, Frances
Noyes Hart, publicó un libro
sobre ese sensacional asunto,
el cual alcanzó un inmediato y
ruidoso éxito de librería, don-
de una venta de varios millones de
ejemplares en dos o tres sema-
nas.

Ahora la Metro Goldwyn Mayer
ha filmado una película par-
lante sobre el mismo tópico.
¿Quién mató a Mimi Bellamy?
Es esta película, que se estre-
na hoy en la pantalla del Tea-
tro Variedades, una de las más
dramáticas y vigorosas trage-
dias que han sido hasta la hora
llevadas a la escena de la cine-
matografía parlante.

La Compañía "Ortin" inicia hoy en el "Moderno" una
gran temporada popularísima de despedida. Funci-
ones especiales para familias a las 7.30 p. m.



La notable compañía de comedia
española del notable actor Leo-
poldo Ortin cuya actuación en esta
capital ha sido realmente sor-
prendente por que noche a noche
atendidos llenos completos, pasa
desde hoy al Teatro Moderno en
donde actuará por un corto espa-
cio de tiempo llevando a cabo una
temporada popularísima con
funciones vespertinas especiales
para familias a las siete y me-
dia p. m. accediendo así a las mil-
tudes súplicas de elementos de
nuestro público que quieren asis-
tir a las representaciones de Or-
tin, sin tenerse por ello que acos-
tar tarde.

Hoy se inicia en el Moderno di-
sha temporada y tenemos digri-
dad que los llenos serán iguales a
los que ha logrado Ortin en el Ra-
ventos pues indudablemente es-
de las funciones a las siete y me-
dia llevará mucha al Moderno
por la comodidad que ello re-
presenta para el público que no
le gusta acostarse tarde por sus
ocupaciones del día siguiente.

Para iniciar la temporada se of-
rece un estreno divertidísimo, la
colosal comedia en tres actos de
Pedro Muñoz Seca titulada EL
ARDID obra en donde el formida-
ble ORTIN logra uno de sus más
resonantes éxitos.

GRAN TEATRO RAVENTOS

MARTES 22 DE JULIO

THURSDAY July 22th

Matinée a las 3 p. m.
Tanda a las 7 p. m.
HOOT GIBSON en la sensacio-
nal película de aventuras de
yaqueros

At 8.30 sharp
ESPECIAL ATTRACTION FOR
OUR ENGLISH SPEAKING
PATRONS
AL - TALKING WONDER
FULL PARAMOUNT HIT

GEORGE BANCROFT

— IN —

THUNDERBOLT

— with —

FAY WRAY and RICHARD ARLEN

Drama that erupts with the great
primitive forces of love and
hate! Bancroft's compelling
characterization! A demi-god
who takes what he wants. And
a woman with the courage to
fight for the man she loves!

Also "Vitaphone" Acts
and Paramount Sound
News

VIVIR EN PELIGRO

A las 8.30 p. m. Sensacional
ESTRENAZO "Paramount"
100 00 PARLANTE
La emocionante obra
dramática titulada

EL TRUENO

Creación del formidable
GEORGE BANCROFT y
FAY WRAY con RICHARD
ARLEN

El bandido fuerte, poderoso, te-
rrible en su odio, poseedor ce-
loso y egoísta de la mujer que
ama. Desdeñado por ella, todo
su odio salvaje se vuelve contra
el hombre que se la arrebató.
La venganza del hombre bur-
lado es terrible pero mayor es
su último sacrificio. Espectacu-
lar. Emocionante. Sublime

Extras "VITAPHONE"
y Paramount Sound News

FRONTON JAI - ALAI

MARTES 22 DE JULIO de 1930 --: NOCHE a las 8.30.

AMATEURS y PROFESIONALES

Partido de revancha a petición a 25 tantos : Saque 13 cuadros

Blanco: Bolaños-Olivarrieta --: Azules: Castro-Arrate

1a, 2a, y 3a. Quiniela

1 Vega—2 Ugarte—3 Piedra—

4 Aguirre—5 Arrate—6 Olivarrieta

Segundo partido a 30 tantos --: Saque 13 cuadros

Blanco: Maguregui-Iriondo --: Azules: Echaburo-Ariondo

4a. y 5a. Quiniela

1 Manjarrés — 2 Piedra — 3 Maguregui

— 4 Ariondo — 5 Echaburo — 6 Iriondo

PRECIOS: Palco 6 asientos ₡ 6.00. Luneta ₡ 0.50.

Señoras ₡ 0.25 luneta